



Fini le tir...?  
Non!

Arguments

**Contre l'initiative  
sur les armes**



# 250 000 Suissesses et Suisses sous tutelle... ?



La « Communauté d'intérêts du tir suisse » (tireurs, chasseurs, collectionneurs d'armes) compte 250 000 membres. Cette communauté d'intérêts représente la troisième plus grande association

sportive de Suisse ; elle est constituée de personnes qui suivent leurs formations au sein des sociétés de tir et de chasseurs ; elles s'entraînent régulièrement ; elles ont conscience de leurs responsabilités et le prouvent. Elles seront toutes mises sous tutelle et désarmées par cette initiative sur les armes.

**Sûrement pas !**

N'acceptons pas un tel affront...

*Fritz Reinmann, Chef de la Division Communication,  
Fédération sportive suisse de tir FST*



# C'est comme participer au Tour de Suisse avec un tricycle...

Traditionnellement, les tireuses et tireurs suisses ramènent régulièrement des médailles à notre pays, grâce notamment à d'excellentes conditions-cadres et possibilités d'entraînement. Cette initiative sur les armes va rendre l'exercice du sport de tir plus difficile, voire impossible par des lois et mesures qui sont à craindre.

« Des conditions plus difficiles ? C'est comme si on me demandait de me mesurer à des cyclistes professionnels avec un tricycle. »



*Lukas Grunder  
Junior Cadre-A  
Pistolet olympique*



# La culotte des lutteurs et les raquettes de tennis au coffre-fort... ?



L'initiative sur les armes menace le sport de tir. Pourquoi ? Parce que nos armes de sport devraient être mises sous clé. S'il s'agissait d'un autre sport national, une telle initiative serait un sale coup : imaginons que la culotte des lutteurs soit constamment enfermée et qu'elle ne soit sortie que pour les fêtes de lutte ! Un autre exemple ? Si on encasernait les raquettes de tennis ?



# Cette initiative met en danger la troisième plus grande association sportive

Le tir est une école de vie. Il enseigne aux tireuses et aux tireurs le sens des responsabilités, la concentration et la patience, beaucoup de patience. Les tireuses et les tireurs expérimentés savent heureusement très exactement ce que sous-tend cette initiative sur les armes. Son adoption met en péril l'existence du sport de tir !

**C'est pourquoi nous disons :  
non à l'initiative !  
Tout dépend de votre soutien.**





# Cette initiative bafoue la responsabilité individuelle

Dans tous les domaines sociaux et politiques, on insiste sur la responsabilité individuelle des citoyennes et des citoyens. Mais cette même responsabilité ne serait plus accordée aux tireuses et tireurs. Nous de-

avons nous opposer à cette initiative!



**C'est pourquoi  
nous disons : non  
à l'initiative !  
Tout dépend de  
votre soutien.**



# Cette initiative tire à boulets rouges sur la démocratie

Le principe de notre démocratie directe est basé sur la responsabilité individuelle, la confiance et la liberté. En interdisant la traditionnelle et libre possession de nos armes, ce que vise cette initiative, on retire la confiance aux citoyennes et aux citoyens. Ils sont mis sous tutelle et entravés dans leur liberté. Les tireuses et les tireurs ne veulent pas être mis sous tutelle !

**C'est pourquoi nous disons :  
non à l'initiative !  
Tout dépend de votre soutien.**



# Les jeunes n'ont-ils plus le droit d'apprendre ?



Des relations respectueuses les uns avec les autres, le respect des règles fondamentales de la vie en société,

assumer la responsabilité de ses actes : c'est ce que les tireuses et tireurs donnent en exemple à la jeunesse. Quelque 12 000 jeunes en profitent chaque année. 1500 instructeurs bénévoles et volontaires s'engagent avec enthousiasme pour accomplir cette tâche éducative très importante. Les tireuses et les tireurs ne veulent pas en être privés.

**C'est pourquoi nous disons :  
non à l'initiative !  
Tout dépend de votre soutien.**



# Cette initiative ne résout pas le problème de la violence

Le tir a de tout temps été très populaire en Suisse, davantage peut-être que dans n'importe quel autre pays au monde. Depuis toujours, cette tradition typiquement suisse est basée sur la confiance de l'Etat en ses propres citoyennes et citoyens. Ce « système de confiance » a fait ses preuves. Ce « système de confiance » est remis en question par l'initiative sur les armes suite à des actes tragiques de violence. Les tireuses et les tireurs se déclarent clairement contre toute utilisation abusive des armes. En revanche, les tireuses et les tireurs sont contre toute recherche déplacée des causes. Les coupables sont en cause, non les armes. Les tireuses et les tireurs s'opposent aux restrictions et aux obstacles administratifs découlant d'agissements criminels isolés.

**C'est pourquoi nous disons :  
non à l'initiative !  
Tout dépend de votre soutien.**



# Il faut raison garder

Les tireuses et les tireurs s'engagent en faveur de leur sport et de la sécurité en général. Ils s'engagent donc à ce que les membres de leurs sociétés soient conscients de leur grande responsabilité : manier leurs armes de sport en toute sécurité et de manière appropriée. Les tireuses et les tireurs veulent que l'utilisation abusive des armes soit strictement sanctionnée. Mais pour éviter les crimes et délits, il faut bien d'autres idées que celles de l'initiative sur les armes, et des plus raisonnables !

**C'est pourquoi nous disons :  
non à l'initiative !  
Tout dépend de votre soutien.**



**FÉDÉRATION SPORTIVE  
SUISSE DE TIR**

Lidostrasse 6, 6006 Lucerne  
[www.swissshooting.ch](http://www.swissshooting.ch)



Le tir est un  
sport populaire  
pour toute la famille !



En effet, nous, les tireuses et les tireurs,  
formons déjà une grande famille. Et puis  
le tir est un sport pour toute la famille.  
Nous ne voulons pas en être privés !

**C'est pourquoi nous disons :**  
**non à l'initiative !**  
**Tout dépend de votre soutien.**



Il faut donc un

# NON

clair à cette interdiction

L'initiative sur les armes menace l'existence du sport de tir et, à l'avenir, l'existence de la troisième plus grande association sportive de Suisse! Alors VOUS aussi, allez voter quand ce sera le moment!

**C'est pourquoi nous disons :  
non à l'initiative!  
Tout dépend de votre soutien.**

Veillez faire suivre



**FÉDÉRATION SPORTIVE  
SUISSE DE TIR**

Lidostrasse 6, 6006 Lucerne  
[www.swissshooting.ch](http://www.swissshooting.ch)



# Le sport de tir ne connaît aucun conflit de générations !

La tradition du tir se perpétue de génération en génération dans notre pays ; nous voulons donc également pouvoir la transmettre, à l'avenir, à la prochaine génération. Nous ne voulons pas en être privés !

**C'est pourquoi nous disons :  
non à l'initiative !  
Tout dépend de votre soutien.**





Il faut donc un

# NON

**clair à cette tutelle**

L'initiative sur les armes menace l'existence du sport de tir et, à l'avenir, l'existence de la troisième plus grande association sportive de Suisse! Alors VOUS aussi, allez voter quand ce sera le moment!

**Nous comptons sur votre solidarité.**

**Veillez faire suivre**



**FÉDÉRATION SPORTIVE  
SUISSE DE TIR**

Lidostrasse 6, 6006 Lucerne  
[www.swissshooting.ch](http://www.swissshooting.ch)



Le tir n'est pas  
exclusivement une  
affaire d'hommes...



Les femmes aussi doivent pouvoir continuer à s'exercer au tir. Les femmes surtout, tout comme les hommes, doivent pouvoir continuer à le faire ensemble, sans aucune restriction. Nous ne voulons pas en être privés !

**C'est pourquoi nous disons :  
non à l'initiative !  
Tout dépend de votre soutien.**



Il faut donc un

**NON**

**clair à cette discrimination**

L'initiative sur les armes menace l'existence du sport de tir et, à l'avenir, l'existence de la troisième plus grande association sportive de Suisse! Alors VOUS aussi, allez voter quand ce sera le moment!

**Nous comptons sur votre solidarité.**

**Veillez faire suivre**



**FÉDÉRATION SPORTIVE  
SUISSE DE TIR**

Lidostrasse 6, 6006 Lucerne  
[www.swissshooting.ch](http://www.swissshooting.ch)